

Quilpué comienza campaña para combatir incendios forestales con capacitación y demostración ciudadana

Junto a instituciones y autoridades dedicadas a la prevención de desastres, y organizaciones de la sociedad civil, es que el Municipio Abierto de Quilpué dio el vamos a la Campaña Preventiva de Incendios Forestales, con el fin de evitar la generación de emergencias por causa de incendios, entregar recomendaciones a la población y destacar el positivo trabajo que ha generado el trabajo con la comunidad organizada.

Si bien los trabajos de prevención se llevan realizando hace unas semanas, la Dirección de Seguridad Pública a través de su Oficina de Emergencia, viene desarrollando un trabajo articulado con territorios expuestos al riesgo de incendio forestales, estableciendo también vínculos y coordinaciones de trabajo colaborativo y asociativo con instituciones públicas o privadas.

Anuncio Patrocinado

En ese sentido, la alcaldesa destacó ese trabajo junto a la comunidad de Canal Chacao y la ciudadanía en general para esta materia, “porque acá, como en otros territorios de Quilpué, hay un trabajo colaborativo. La comunidad es un ente primario en la prevención de incendios y, como municipio, hemos fortalecido a las agrupaciones de emergencia quer han nacido de manera espontánea, pero que requieren acompañamiento de las instituciones para que hagan su labor con todas las medidas de seguridad pertinentes. Con esto hemos podido reforzar también a Belloto Norte y Los Pinos, donde también se ha hecho una colaboración con Senapred para capacitación en los Cursos CERT y tener una mirada más integral respecto de la preparación de los vecinos”.

A esto, se suma el Plan de Evacuación Municipal, trabajándose por equipos municipales desde el año pasado y que se implementa especialmente en el sector de Los Pinos, Teniente Serrano y Colinas de Oro, sectores que se vieron afectados por el incendio forestal en enero de 2021 y obligó a cientos de personas a evacuar sus hogares.

Quilpué comienza campaña para combatir incendios forestales con capacitación y demostración ciudadana

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

Alejandro Zuleta, director regional de Conaf, coincidió con la perspectiva de la jefa comunal y afirmó que la corporación se encuentra completamente preparada para enfrentar una emergencia cuando sea necesario.

"En la región de Valparaíso, la temporada pasada, el 100% de los incendios de vegetación fueron ocasionadas por manos humanas, así que desde ese punto de vista, una comunidad informada y preparada, previene y contiene. Los recursos, las brigadas y los instrumentos ya están. No sabemos en qué momento partirán, pero estamos preparados para responder con eficiencia e inmediatamente se de inicio a cualquier siniestro", indicó.

Es por todo lo anterior que Cáritas Chile y la Municipalidad de Quilpué, posteriormente, firman un convenio de colaboración para implementar el proyecto denominado "Gestión Territorial y participativo de la reducción del riesgo de incendios forestales en la interfaz urbana forestal en Chile", para preparar a las comunidades respecto a la prevención en esta materia en jornadas de capacitación y actividades coordinadas con Conaf.

Lorenzo Figueroa, director ejecutivo de Cáritas Chile, explicó que "lo fundamental es fortalecer las capacidades y saberes de las propias comunidades, que las tienen porque habitan el territorio. En primer lugar los acompañamos para identificar los puntos de riesgo

Quilpué comienza campaña para combatir incendios forestales con capacitación y demostración ciudadana

y estrategias para la prevención, fortaleciendo su capacidad institucional, articulándolas con el sistema de protección y prevención y, a partir de los diagnóstico que las propias comunidades hacen, generar planes de acción preventivos y darles los instrumentos para llevar a cabo esos planes”.

En concreto, Cáritas Chile entregó desbrosadoras, palas forestales, tijeras de poda, mochilas extintor (bomba de espalda), una escalera de aluminio, hachas de doble filo, hachas de silvicultura, rastrillos segador, rastrillos maclaud, azadones, palas, hachas pulaski, sierras de mano plegables, y proximamente estanques de agua.

Uno de los principales interesados fue la Agrupación Canal Chacao, creada luego del incendio que afectó principalmente al Jardín Botánico en diciembre de 2022 y destruyó más de 120 hectáreas de pastizal, arbusto y matorral; por el miedo que causó en la población la fuerza del siniestro y lo cerca que estuvo de las viviendas que colindan con el parque.

Rodrigo Vargas, presidente de la Agrupación Canal Chacao para la Prevención de Incendios Forestales, contó que “nos constituimos a partir de la emergencia de diciembre del año pasado. Uno de los focos que nos preocupó fue una pavesa que llegó a un domicilio de la comunidad y que pudo provocar un incendio de magnitud, pero como en ese momento estaban los helicópteros trabajando, afortunadamente pudo ser atacado y permitió el control del incendio, pero esto nos dio a entender que estábamos vulnerables. Nuestro sector también tiene un problema de congestión vial, por lo que la evacuación es preocupante, y al final de todo llegó este proyecto con las bases teóricas y prácticas, y en donde la comunidad va a poder participar del proceso de prevención de incendios forestales”.

La temporada pasada ocurrieron 25 incendios de vegetación, que implicaron una superficie de 1.086 hectáreas afectadas por incendios forestales solo en la comuna de Quilpué. En razón a este escenario, además del Plan de Evacuación y el Plan de Mitigación de Incendios Forestales, que identifica matrices de riesgos y puntos críticos de la comuna, se suma la implementación del Plan de Emergencia Comunal y el Plan de Reducción de Riesgos de Desastres, aprobados por Senapred y que serán expuestos al Cogrid Municipal.

Quilpué comienza campaña para combatir incendios forestales con capacitación y demostración ciudadana



y tú, ¿qué opinas?